
がんばりたいと思いました。 

今回は良い勉強になりました。 

貴重なお話ありがとうございました。 

岸本先生の言葉が今の私には胸に突き刺さりました。 

講演は分かりやすかったです。ありがとうございました。 

話がとても面白かったです。言葉が印象に残りました。 

自己管理することの大切さを実感することができました。 

とても心が軽くなる講演内容でした。ありがとうございました。 

人生を歩む上で、人との関わり方について学ぶことができた。 

講演は興味深いものでしたし、とても良かったです。ありがとうございました。 

「ほんまもん」に近づけるように頑張りたいと思います。ありがとうございました。 

とても心に残る言葉でした。知識や技術だけでなく、人格も磨いていきたいです。 

話し方、パワーポイントがおもしろいし、見やすかったです。ありがとうございました。 

先生のお話を聞いて、勉強を頑張って知識と技術をしっかりと身に付けようと思いました。 

自分たちでも出来ることはないか考えて実施できるように勉強したことを臨床の場で生かして

行きたい。 

努力を重ねることが大切だと学びました。臨床で頑張っていきたいと思いました。ありがとうござ

いました。 

患者さんにきちんと向き合う大切さを感じました。とてもためになった講演でした。ありがとうござ

いました。 

医療の話だけではなく、人間力の話もあり、とても楽しく話を聞く事が出来ました。ありがとうござ

いました。 

環境のせいにしたり、言い訳を考えていたら、いつまでも自分は変わらないことに気付くことが

できました。 

言葉が印象的でした。努力を怠らず、人間性を磨いて患者さんから信頼して頂ける存在にな

りたいと思います。 

話し方も丁寧で分かりやすかったです。人として成長するために常に目標を持って努力してい

きたいと思います。 

おしつけの講演ではなく、笑いや考える時間もあり、学びの時間になりました。お会いすることが

できて良かったです。 

先陣を切る人は、杭を打たれたりするのにストイックに向上心を忘れず、自分もずっとそうであ

りたいなと感じました。 

いろいろなことから様々なことを感じ、学んでいけることが分かりました。自分次第で見え方が

変わるということを学びました。 

熱意を持たずに言われたことだけをこなすのは楽しくないと思いました。働くときは、辛くても熱

意を持ってばんばろうと思います。 



岸本先生のお話は納得できるものばかりで、とても共感できました。これから色々なことにチャ

レンジし、人間性も高めて行きたいと思います。 

岸本先生の講演はとても印象に残りました。逃げ出しそうになった時は先生の言葉を思い出し

て乗り越えたいと思います。ありがとうございました。 

とても分かりやすかったです。積み重ねてきた知識・技術が活かされていくために行動すること

が、患者さんに一番納得してもらえるのだと思いました。 

試験を通るために知識を丸暗記していただけだったので、現場に出た時に、自分の覚えた知

識が患者さんの役に立っているのかを意識しながら働きたいです。 

患者さんと信頼関係を構築するために自分に出来ることを一つずつ増やしていく、そして手技

だけでなく、内面的にも患者さんの事を考える看護が大切であると思いました。 

おもしろかった。納得する答えや医療を家族が望んでおり、日々寄り添っていくことが大切だと

感じました。「ほんまもん」楽しみに読みたいと思います。ありがとうございました。 

事例を用いて説明してもらえて分かりやすかった。特に「納得いく医療」はとても心に残った。ど

んな患者さんにも最後まで全力で向き合えるような看護師になりたいと思った。 

これから看護師として働いていく上で、どのような考え方をしていけばよいのかを知ることが出

来、とても参考になりました。今日の学びを忘れずに臨床の場に立ちたいと思います。 

とても理解しやすい内容で、学生が考える場面もあり、様々なことを学ぶことができました。将

来、ずっとずっと伸びていけるよう先生の言葉を心に唱えて生きて行きたいと思いました。 

陰と陽のお話の中で、陰の部分は自分自身の誇りになるとの言葉に、なるほどな、と感じまし

た。これからコツコツと努力を重ね自分自身を磨いて生きて行きたいと思います。ありがとうご

ざいました。 

何事にも勇気を持って最初にチャレンジすることは大切だと感じました。これからは、知識と技

術を身に付けるために、しっかり勉強しておきたいと思いました。自分の改善点を見つけられた

良い時間・講演でした。 

講演の題名を見た時、「いったいどのような講演になるだろう？」と思いました。しかし、終えて

みると、とても面白く、「へぇー」と思い、うなずくことが多々ありました。これから一人の看護師と

して精進したいと思います。 

「人間学」を「仕事」にリンクさせるということで、身の回りのマンガや言葉から学ぶことが多いと

いうことが分かりました。自分のアンテナを高くして、どんどん吸収していくことが大切だと思いま

した。ありがとうございました。 

心に響きました。人間性は努力をしないと身に付かないという言葉を忘れずにいたいと思いま

す。今後、不安はたくさんありますが、まずは自分のできることから一つづつ実践していこうと思

います。ありがとうございました。 

これから働く上で大切なことを多く学ぶことができました。自分が仕事をして困難にぶつかった

時に、お聞きした話や言葉を思い出しながら頑張っていこうと思いました。貴重な話が聞けて

良かったです。ありがとうございました。 



先生のような方になるには覚悟がいることだと思いました。私はそこまで頑張れないかも…と思

ってしまうところがありますが、患者さんのためになれたら、とは思います。これから努力してい

きたいと思います。ありがとうございました。 

患者さんに合わせてアイデアや知恵を絞ることで、未知の領域が開かれるのだと、岸本先生

の実践によって知ることができました。セルフケアによって改善できる方法を確立したり、臨床

で納得いくまで取り組む姿に感動しました。 

皮膚科に関係したことだけではなく、人間性や努力についても岸本先生から学ぶことができて

“なるほど”と思いました。まずは自分自身を磨いて行きたいと思います。強い信念を持って人

生進んで行きたいと思います。本当にありがとうございました。 

先生のお話の中で、知識ばかりあっても臨床では活躍するには役に立たないことが多いとあり

ました。臨床では、人と人との関わりであると思います。患者さんの気持ちを理解する努力や

寄り添うことが重要であると思いました。ありがとうございました。 

岸本先生のご講演を聞き、自分自身の心の成長について考える機会を頂きました。今後、苦

しいことが訪れた時に、苦しさの中にも努力は無駄にならない、うまくいく可能性があると思い

ながら、看護師の仕事を行っていければよいです。ありがとうございました。 

これから社会人になる上で大切なことを学ぶことができました。自分次第で道をいくらでも切り

開くことができると感じました。ただ知識や技術を身につけるだけではなく、人間性も磨いていき

たいと思いました。日々、学びを深めて行きたいです。ありがとうございました。 

今回、岸本先生の講演を聞き、臨床での患者さんとの向き合い方や信頼関係の築き方など

の話が勉強になり、とても学びのある講演でした。看護師になって辛くなった際は、今回の岸

本先生の話を思い出して頑張って行こうと思いました。ありがとうございました。 

こらから看護師として働くにあたって知識だけあってもダメなのだと感じました。やってもダメだと

最初から諦めるのではなく、何かやりたいことがあればやってみるということが大切だなと思いま

した。そして、やるからには最後までやり切ることが大事になってくると感じました。 

印象に残っているのは、“出来ない理由を考えるのではなく、出来る方法を探す”という言葉で

す。出来ない、出来ないと思うばかりでなく、よく考えてみると出来ることもあるのだと元気が出

る言葉です。この言葉を忘れずに頑張って行きたいと思います。ありがとうございました。 

先生のお話はとても学ぶことが多かったです。患者さんの満足度は納得が一番だと学び、患

者さんに対する視点が変わりました。また、問題を解決できる、患者さんの役に立つ看護師が

患者さんの満足に繋がることが分かりました。これから臨床の場で生かしたいと思います。あり

がとうございました。 

知識は持っているだけでは宝の持ち腐れになってしまう。その知識を「どのようにすれば患者さ

んのために活かせるか」という視点を持って関わる必要があると思いました。そして、自分の限

界を決めずに、まだまだ伸びるぞ！という気持ちを忘れてはいけない、と思いました。本当にあ

りがとうございました。 

 



良い医療を提供するには、信頼関係が大切だということを実感しました。私達は学院で知識

や技術を学ばせて頂いたが、これからは実学として、患者さんにどのように役立てていくか考え

ていくことが課題だと思いました。勇気と知恵を持って、最初のペンギンになり…それだけでなく

継続していきたいと思います。 

「最初のペンギン」のお話から始まり、興味を持ちました。自分自身、人のまねではなく自ら進

んで様々なことを行っていきたいという思いはあるもののなかなか出来ず、人が行って安全を

確認してからしか実行できていないなあと感じました。チャレンジ精神を大切にしていきたなと

思いました。ありがとうございました。 

患者さんが納得のいく医療を提供しなければならないのだと思いました。無常のところのお話

で、医療の面だけでなく、人との関わりを通しても考えられることだと思うので、人間関係で悩

んだ時に前向きに進んで行けるようになりたいと思いました。貴重なお話をありがとうございまし

た。今日のお話を今後、活かしていけたらと思います。 

岸本先生の臨床での経験を基にした話が聞けて、とても勉強になりました。患者さんとの接し

方など今回学んだことを今後の実習や臨床現場に出た時に生かせると思いました。優秀な医

療人を育てて行きたいという岸本先生の思いを感じました。言葉が胸に響きました。いくつにな

っても日々勉強なのだと思い、自分も頑張って行きたいと思います。 

何事も継続することが大切だと学べた。しかし、その継続がなかなか難しいと常に感じていた

が、「少しずつ無理をする」という言葉を聞き、なるほど、と思った。これから、何になりたいか、

どうなりたいかを見つけた時は、それに向かって「少しずつ無理をする」という言葉を思い出し

て、夢に向かって努力を続けられるようにしたいと思う。ありがとうございました。 

「最初のペンギン」という言葉の意味で、しっかりと準備をして勇気を持って行動する事が大切

だと知り、感動しました。自分は今まであまり勉強せずに自分から行動も起こさなかったので、

あまり学びを深められなかった事がたくさんありました。ですが、今回、岸本先生の講演を聞い

て、自分から先に未知の領域へ飛び込む勇気を持って頑張って行きたいと思いました。 

一番印象に残ったのは、“多少無理をすることが患者さんの役に立つ”ということです。臨床に

でたら、無理を沢山したいと思いました。そして、少しでも看護師として役に立てたらと思いま

す。知識・技術の他に知恵や責任感、人間性が臨床現場では必要だということも知りました。

難しかったけど、聞くたびに自分なりに理解することができました。ありがとうございました。 

 

 

 


